

ARMED REVOLUTIONARY ORGANIZATIONS OF MEXICO

DOCUMENTS AND PUBLICATIONS

**La agonía y podredumbre
de la burguesía y la
reunión de cancilleres**

REEL 4 FOLDER 5

MANDEVILLE SPECIAL COLLECTIONS LIBRARY

UNIVERSITY OF CALIFORNIA, SAN DIEGO



**La agonía y podredumbre
de la burguesía
y la reunión de cancilleres**

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

Liga Comunista 23 de Septiembre

LA AGONIA Y PODREDUMBRE DE LA BURGUESIA

Y LA REUNION DE CANCELLERES

"...las alianzas 'interimperialistas' o 'ultraimperialistas' en el mundo real capitalista, y no en la vulgar fantasía porquerolburguesa de los curules ingleses o del 'sovieta' alemán Kautsky - sea cual fuere su forma: una coalición imperialista contra otra coalición imperialista, o una alianza general de todas las potencias imperialistas, sólo pueden ser inevitablemente 'truces' entre las guerras. Las alianzas pacíficas preparan las guerras y a su vez surgen de las guerras, condicionándose mutuamente, engendrando una sucesión de formas de lucha pacífica y no pacífica sobre una misma base de vínculos imperialistas y de relaciones recíprocas entre la economía y la política mundiales".

Lenin,

"El imperialismo, fase superior del capitalismo".

En estos momentos se reúnen en el país, un conjunto de representantes de la oligarquía financiera internacional. Por supuesto, tal reunión es un instrumento más de la burguesía para expoliar aún más al proletariado internacionalmente, y en particular, al proletariado latinoamericano. La burguesía imperialista en México se siente "orgullosa" de recibir a sus compañeros de rapaña, sabe que tal reunión le puede reportar amplios y enormes beneficios para perpetuar la esclavitud asalariada, para perpetuar la dominación sobre el proletariado y las masas populares. Jugosas y grandísimas ganancias se esconden detrás de los acuerdos que formularán estos oligarcas. El objetivo de la reunión es claro y preciso: se trata de consolidar una "alianza" intermonopólica, que asegure, por un lado, la explotación más intensa de las fuentes de riqueza natural, de los mercados, y sobre todo de la fuerza de trabajo del proletariado en latinoamérica; y por el otro, de cerrar filas, para consolidar aún más su defensiva estratégica, esto es, para asegurar

un potente y sólido movimiento contrarrevolucionario, que pueda contener el avance de la revolución comunista en América Latina. La reunión de los representantes de la oligarquía financiera es uno de tantos "esfuerzos" de una burguesía agonizante, decrepita y podrida, por "salvar" el imperialismo. El imperialismo ha sido ya derrotado por el proletariado en diversos países, y en los actuales momentos, está siendo derrotado en otros tantos; la pujanza del movimiento revolucionario en América Latina, que amenaza con minar la retaguardia estratégica del imperialismo yanqui obliga a la oligarquía financiera internacional a desarrollar uno y mil esfuerzos por impedir el triunfo del proletariado.

¿De qué depende que la oligarquía financiera internacional, logre o no sus objetivos? De la actitud que ante la política de esta clase decrepita y reaccionaria, y de frente a una situación de crisis del capitalismo internacional, adopte el proletariado en América Latina. El proletariado tiene la fuerza para impedir el logro

de los objetivos que se propone esta camarilla de pillos.

¡Debe impedir que los logre!

El imperialismo, fase superior del capitalismo, es la época del capital financiero y los monopolios. La tendencia a la concentración y centralización del capital, que rige en las relaciones burguesas de producción engendra necesariamente el monopolio en una fase determinada de su desarrollo. El imperialismo está indisolublemente vinculado a los trusts, a las grandes "compañías transnacionales", a los poderosos bancos internacionales. Un puñado altamente reducido de oligarcas concentran en sus manos a través de los bancos, enormes cantidades de capital, y controlan a través de ellos toda la vida económica del "mundo capitalista". Se desata entre este puñado de oligarcas una lucha despiadada por lograr nuevos repartos del mundo, por lograr el control de tales o cuales fuentes de recursos naturales, mercados, etc. Si por un lado se desarrolla una tendencia natural o indudable, al "creciente entrelazamiento internacional" de las camarillas del capital financiero, por el otro, las contradicciones propias que el imperialismo conlleva se exacerbaban a un punto tal, que engendran la guerra imperialista, como necesidad de tal o cual grupo oligárquico, o de tal o cual coalición de grupos oligárquicos, para su propio desarrollo. El imperialismo no puede subsistir ni desarrollarse sin engendrar la guerra; ésta es inmanente a su propio desarrollo. Los grupos más poderosos empujan a la bancarrota definitiva a los más débiles a través de medios violentos. Con el

imperialismo la posibilidad de un desarrollo relativamente pacífico para el capital queda liquidada. La guerra es la manifestación clara de la exacerbación de las contradicciones propias de las relaciones burguesas de producción. Con el imperialismo se exacerbaban, por un lado, las contradicciones entre los distintos grupos oligárquicos, por el reparto del globo y el sojuzgamiento de las naciones "débiles" y del proletariado internacional; y por el otro, la contradicción entre el monopolio y la libre competencia, esto es, entre las grandes compañías "transnacionales" controladas por poderosos bancos internacionales y todo un sinnúmero de empresas no cartelizadas. La actual crisis del capitalismo, es resultado inevitable de la exacerbación de la contradicción entre el desarrollo de las fuerzas productivas socializadas por el capitalismo, y las relaciones burguesas de propiedad; la manifestación viva de la exacerbación de la lucha intermonopólica por el reparto del planeta. La "crisis de energéticos", no vienen a ser sino la manifestación de la lucha enconada que se desata entre las diversas camarillas por la apropiación de los recursos naturales para su explotación, y específicamente por los recursos del subsuelo. La exacerbación de estas contradicciones, ha conllevado inevitablemente al recrudecimiento de la guerra imperialista. La oligarquía financiera sólo puede "salvarse" de la actual crisis a través de ella, en la medida en que sólo a través de la guerra puede concentrar aún más su capital, asegurar la explotación de tales o cuales fuentes de recursos naturales, asegurarse el mercado para sus pro-

ductos, y sobre todo, asegurar la explotación aún más despiadada del proletariado.

La reunión de cancilleres trata de concertar una vez más, una de tantas "alianzas pacíficas" que preparan inevitablemente nuevas guerras imperialistas. En efecto, la burguesía imperialista en América Latina desarrolla en estos momentos un conjunto de jugosos acuerdos "pacíficos" con la oligarquía yanqui, con ella, cierra filas para enfrentar a otra camarilla de oligarcas, trata a toda costa de asegurar la ruina de sus "enemigos" en el mundo de las finanzas. Los acuerdos que estos pillos desarrollan, no hacen sino mostrar la necesidad que tiene la burguesía imperialista en América Latina de aliarse con el más fuerte para salir lo mejor librada posible ante el desarrollo de la actual crisis. El "precio" que tiene que pagar por lograr la "protección" del imperialismo yanqui, es justamente lo que esta camarilla discute. Por más que estos señores traten de mostrarse como predicadores de la paz, por más que repitan una y mil veces frases en torno al "amor al prójimo", asemejándose muy a pesar de su pretendido liberalismo o juarismo a cualquier vulgar cura, por más que el papa canónice a gorilas como el presidente de pacotilla en turno, por más que traten de ocultar sus verdaderos intereses a través de la más vulgar fraseología pequeñoburguesa y reaccionaria hasta la médula; las cosas son muy distintas: Esta camarilla de "pacíficos" oligarcas, representa a fin de cuentas los intereses de una burguesía podrida y decrepita, que para apuntalar su salvación tiene que recrudecer las contradicciones que se levantan contra ella, y que amenazan

con darle muerte: sus acuerdos, no hacen sino intensificar la explotación despiadada del proletariado internacionalmente.

Si desde el punto de vista material, el imperialismo se levanta sobre el monopolio y la dominación de la oligarquía financiera, desde el punto de vista político, el imperialismo se caracteriza principalmente por una *"tendencia a la dominación y no a la libertad, por la reacción en toda la línea, sea cual fuere el régimen político"*, por la intensificación del yugo nacional, por la tendencia a la afirmación del militarismo burgués, por la exacerbación a las contradicciones también en esta esfera.

LA POLITICA DE LOS CANCELIERES, ES LA POLITICA DE LA CLASE DECREPITA QUE DEBE MORIR Y EL PROLETARIADO DEBE DARLE MUERTE.

En el imperialismo, la política de esta calaña, está siempre indisolublemente acompañada de la política burguesa desarrollada por una capa reducida de obreros aburguesados hasta la médula que habiendo recibido unas cuantas migajas de la oligarquía financiera, se han escindido del proletariado y se han pasado definitivamente al lado de la burguesía. El desarrollo material del imperialismo crea condiciones que hacen posible el disfrute por parte de esta capa reducida de obreros de los beneficios que el capital financiero obtiene a costa de la explotación de la inmensa mayoría de la población de todo el globo. Esta condición material, permitió históricamente la maduración del oportunismo, al grado de que los marxistas revolucionarios han planteado la imposibilidad de de

desarrollo de la lucha revolucionaria contra la burguesía, al margen de una lucha enconada contra esta capa de obreros, habiéndose plegado a la política burguesa, han consolidado ya no sólo una corriente política que intente mellar el filo revolucionario de la actividad del proletariado, sino verdaderos organismos que se lanzan a una lucha político-militar por la defensa de los intereses burgueses y en contra de los intereses de las capas más amplias del proletariado. Estos señores han llegado a crear verdaderos partidos "obrer" burgueses. Su representante teórico más destacado, el más grande traidor del movimiento obrero europeo a principios del siglo, Kautsky, sigue siendo hoy en día el exponente más acabado de tal política. A la ideología de este traidor, una verdadera puta, según lo calificaba Lenin, se han plegado y pliegan, todos los representantes del movimiento "obrero" burgués.

¿Cuál es la esencia de la política que al proletariado propone esta calaña? La de renunciar a la lucha revolucionaria para derrocar la dominación burguesa y en vez de ello, desarrollan una lucha por la defensa y apoyo de "nuestra" burguesía nacional, para que salga lo mejor librada posible de las crisis y guerras imperialistas. A fin de cuentas esta calaña de oportunistas, desarrolla la misma política de la oligarquía financiera internacional. Estos señores siempre se han afanado en mostrar la posibilidad de que las contradicciones propias del capitalismo, en la fase imperialista se pueden suavizar, que las guerras imperialistas no son algo inherente a las mismas relaciones burguesas de produc-

ción, que es posible el desarrollo de una tendencia a la libertad en el marco del imperialismo, que es factible una tendencia general al desarme, etc., etc. A través de mil y un argumentos tratan de ocultar al proletariado el carácter de las contradicciones en el imperialismo, el grado de la exacerbación que alcanzan éstas. Se proponen permanentemente engañar al proletariado, ocultarle el verdadero carácter de clase de las contradicciones en el régimen burgués, y con ello, tratan a toda costa que el proletariado desperdicie su energía en las defensas de unas cuantas reformas tan miserables que sólo a ellos benefician. El proletariado revolucionario no puede salir airoso de su lucha contra la burguesía, sin desarrollar también y al mismo tiempo una lucha enconada contra esta calaña.

¿Quiénes son los representantes en México de esta política oportunista? Los Vallejo, los pescados (PCM), los punto crítico, los ¿por qué? los nachos, los chemones, los pesetos, etc., etc. Ellos, al mismo tiempo que desarrollan una política imperialista en el seno del movimiento obrero, cuentan además, con todos los beneficios que por el desarrollo de tal servicio a la oligarquía financiera, ésta les proporciona. En efecto, estos señores se afanan en ocultar a toda costa el carácter de las contradicciones del régimen burgués, en todo momento quieren encajar la lucha del proletariado revolucionario en una lucha por la autorización policiaca para sus organizaciones, cuestión que ellos pomposamente denominan, "lucha por la democracia sindical", exigen en todos los tonos habidos y por haber, que

LA POLITICA DE LOS "DEMOCRATAS", "APER-
TUROS", "INSURGENTES" Y DEMAS YERBAS, -
ES LA POLITICA DEL OPORTUNISMO EN EL
IMPERIALISMO: ES POR TANTO, LA POLI-
TICA DE LA OLIGARQUIA FINANCIERA. -
LA LUCHA CONTRA EL IMPERIALISMO, SU-
PONE Y REQUIERE DE UNA LUCHA A MUER-
TE TAMBIEN CONTRA EL OPORTUNISMO. -
LOS "DEMOCRATAS" DEBEN CAER JUNTO CON
LA OLIGARQUIA FINANCIERA A LA CUAL -
DEPIENDEN.

El marxismo revolucionario ha reconocido en todo el mundo, que el "imperialismo es la antecámara de la revolución socialista". Esta verdad ha sido demostrada por el avance incontenible de la revolución socialista a nivel internacional a lo largo de todo este siglo. Vivimos en una era de revoluciones socialistas. El proletariado ha barrido en algunos países las relaciones burguesas de producción, y seguirá barriendo con ellas hasta la abolición definitiva del capital y el trabajo asalariado.

¿Cuál es la base y la esencia de la política del proletariado revolucionario en el imperialismo? ¿Cuál es la actitud que el proletariado en América Latina y en particular en México, debe adoptar ante el desarrollo de la actual crisis general del imperialismo?

Lenin había dicho, que "la necesidad del imperialismo implica para la izquierda la necesidad de acciones revolucionarias". Y es que el imperialismo viene a poner para el proletariado a la orden del día y en primer plano, la lucha por el derrocamiento de la dominación burguesa. Con el imperialismo, las relaciones burguesas de produc-

el proletariado renuncie al desarrollo de acciones revolucionarias, al desarrollo de una lucha por el derrocamiento de la dominación burguesa, al desarrollo de una guerra civil revolucionaria capaz de hacer posible lo anterior. ¿Es casual que esta calaña se haya lanzado a coro y en santa alianza con la burguesía a una lucha desesperada contra los "enfermos" contra los guerrilleros, contra la corriente revolucionaria del proletariado? En definitiva, no, los intereses imperialistas que estos pillos representan, los obligan a actuar de ese modo. Por supuesto, tan grandes beneficios al imperialismo son "premiados" por la oligarquía financiera. En primer término, esta calaña cuenta con el "permiso" burgués para publicar todas y cada una de sus posiciones políticas, en una situación en que los militantes revolucionarios son perseguidos y asesinados por la simple difusión de una proclama revolucionaria, en momentos que todos los puntos de vista revolucionarios sólo pueden ser difundidos por medios ilegales y clandestinos. En segundo término, esta calaña ha contado y cuenta, con la protección policiaca para sus miembros. En tercero, disfrutaban de todos los privilegios económicos que por sus "servicios" les presta la oligarquía financiera. ¿En qué país, y en qué momento, el movimiento revolucionario del proletariado en la fase superior del capitalismo, ha contado con estos "privilegios"? En ninguno. Los hechos hablan por sí solos, muy a pesar de lo que puedan declarar estos adoradores diurnos del capital, de la "paz" imperialista y de la esclavitud asalariada.

ción llegan a un punto de madurez y putrefacción tal, que deben ser destruidas. El imperialismo es la política de una clase agonizante y decrepita que debe morir, que sólo merece parecer. Las crisis del imperialismo, crean a su vez las condiciones materiales, sobre las cuales se desarrolla una situación revolucionaria en diversidad de países. Con el desarrollo de la crisis actual, la gestación de esta situación revolucionaria en algunos países es un hecho. En México, el desarrollo de los acontecimientos apunta en esta dirección. El proletariado debe aprovechar esta situación para derribar a su adversario. Debe encauzar toda su energía en esta y no en otra dirección. El derrocamiento de la dominación burguesa, es para el proletariado un objetivo inmediato que debe realizarse.

La actitud que el proletariado en México debe adoptar ante el actual desarrollo de la crisis, debe estar guiada por los siguientes principios.

Primero.- El proletariado debe ser consciente de que "el movimiento socialista no puede vencer dentro del marco de la patria". El marxismo revolucionario ha declarado en todo momento que el "proletariado no tiene patria". Ha puesto siempre en el eje y centro de su táctica, la unidad del proletariado internacional. Con el imperialismo, estos principios fundamentales del marxismo, alcanzan su expresión más acabada. El proletariado en México, debe desarrollar su lucha en unidad indisoluble con el proletariado internacional.

Segundo.- El proletariado debe reconocer que el enemigo principal a

derrotar está dentro del propio país. La tarea fundamental del proletariado en aquellos países en donde aún subsisten las relaciones burguesas de producción, es el derrocamiento de la burguesía en su propio país. El proletariado en México, sólo tiene un modo de expresar su solidaridad con el movimiento revolucionario del proletariado a nivel internacional: desarrollando una lucha implacable por el derrocamiento de la dominación de la burguesía imperialista en México.

Tercero.- El proletariado debe reconocer que la "solución" a las contradicciones que las relaciones burguesas de producción y en particular el imperialismo engendran, es la revolución socialista. La situación de penuria, miseria y opresión política que la burguesía sostiene sobre la inmensa mayoría de la población, y junto a ella, el sojuzgamiento nacional; se ven agravados y agudizados por el desarrollo actual de la crisis imperialista. Y muy a pesar de lo que diga la burguesía y todos sus corifeos se agravará aún más. Esta situación sólo puede ser transformada sobre la base del derrocamiento de la dominación burguesa. De frente al desarrollo de la crisis, ante la cercanía de una situación revolucionaria, el proletariado de México debe poner en alto la Bandera de la Guerra Civil Revolucionaria. El eje y centro de la táctica del proletariado en el imperialismo es ésta: la Guerra Civil Revolucionaria es el instrumento fundamental con el cual el proletariado barrerá la dominación burguesa en el país.

El programa práctico e inmediato

que la Liga Comunista 23 de Septiembre propone al proletariado, ante el actual desarrollo de la crisis, es el siguiente:

Primero.- Fortalecer, desarrollar, ampliar y agudizar las acciones revolucionarias de masas, las jornadas de agitación y combate, las manifestaciones "enfermas", con el objeto de hostigar al enemigo burgués, de minar su fuerza, y al mismo tiempo, de consolidar la fuerza propia, atrayendo a más y más destacamentos a la lucha revolucionaria, consolidando un sólido y potente movimiento nacional único de clase, que prepare al proletariado para la insurrección y que asegure el desarrollo de la Guerra Civil Revolucionaria.

Segundo.- Crear, consolidar, desarrollar organizaciones clandestinas e ilegales (principalmente Comités de Lucha armados), capaces de asegurar la conformación inmediata de un sólido y potente Partido y Ejército Revolucionario del proletariado y con ello, la constitución del proletariado en México como una clase organizada y armada, capaz de barrer con las más sólidas fortalezas enemigas, capaz, en fin de derrotar política y militarmente a la burguesía imperialista en el país.

CAMARADAS:

El desarrollo de la crisis capitalista ha venido a agravar la penuria y opresión del proletariado, manifestando al mismo tiempo a través de mil formas la exacerbación de las contradicciones sobre las cuales se levanta el imperialismo. Con el desarrollo de la crisis asistimos también a un sólido avance del movimien-

to revolucionario a nivel internacional. La inminencia de un colapso, y con él, de una situación revolucionaria en diversidad de países es una realidad. Este hecho, seguramente creará condiciones para un elevamiento a nivel superior de la lucha del proletariado internacional.

En México, también como resultado del desarrollo de la crisis, el proletariado se ha lanzado a desarrollar una acción histórica independiente. El avance del movimiento revolucionario en diversidad de zonas y destacamentos ha comenzado a cimbrar el podrido orden burgués. La lucha revolucionaria ha alcanzado una energía y firmeza sin precedentes en algunos sitios. La revolución proletaria en México avanza.

De frente a esta situación, la burguesía imperialista desarrolla, por un lado, una reunión cuyo objetivo fundamental es apuntalar el podrido orden burgués, sobre la base de una explotación y opresión más despiadada del proletariado. Y por el otro, la burguesía imperialista en México desata una contracampaña encaiminada a minar la fuerza del movimiento revolucionario, sobre todo, en aquellos sitios donde la lucha ha alcanzado estadios más altos de desarrollo, como en Sinaloa.

Y de frente también a esta situación, la Liga Comunista 23 de Septiembre os llama a:

DESARROLLAR UNA JORNADA NACIONAL DE AGITACION Y COMBATE, EN DONDE SE COMBINEN LAS MAS DIVERSAS FORMAS DE LUCHA REVOLUCIONARIA DEL PROLETARIADO, HUELGAS ECONOMICAS Y POLITICAS,-

8

COMBATES DE CALLE, ACCIONES GUERRILLERAS, ETC. QUE AL MISMO TIEMPO QUE PERMITAN AL PROLETARIADO CONFORMAR UN MOVIMIENTO NACIONAL UNICO, LO PREPAREN PARA LA INSURRECCION, PARA LA GUERRA CIVIL REVOLUCIONARIA.

ESTA JORNADA ES IMPRESCINDIBLE PARA APOYAR EFECTIVAMENTE AL MOVIMIENTO RE-

VOLUCIONARIO INTERNACIONAL Y AL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN ALGUNOS LUGARES DEL PAIS EN DONDE LA BURGUESIA SE PROPONE DE INMEDIATO MINAR SU FUERZA, ESPECIALMENTE AL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DE SINALOA. IMPRESCINDIBLE SOBRE TODO PARA EXTENDER Y AMPLIAR LA FUERZA DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO.

¡MUERAN LOS CANCELLERES!

¡LUCHA A MUERTE CONTRA LA BURGUESIA IMPERIALISTA!

¡LUCHA A MUERTE CONTRA EL OPORTUNISMO!

¡EN ALTO LA BANDERA DE LA GUERRA CIVIL REVOLUCIONARIA!

¡EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DEBE PREPARARSE PARA LA INSURRECCION DESARROLLANDO JORNADAS NACIONALES DE AGITACION Y COMBATE!

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

febrero de 1974

LA DIRECCION.

LIGA COMUNISTA 23 DE SEPTIEMBRE.

*Este material fue reimpreso
en junio de 1979.*

"... la pujanza del movimiento revolucionario en América Latina, que amenaza con minar la retaguardia estratégica del imperialismo yanqui obliga a la oligarquía financiera internacional a desarrollar uno y mil esfuerzos por impedir el triunfo del proletariado.

¿De qué depende que la oligarquía financiera internacional, logre o no

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES. UNIDOS!

sus objetivos? De la actitud que ante la política de esta clase decrepita y reaccionaria, y de frente a una situación de crisis del capitalismo internacional, adopte el proletariado en América Latina. El proletariado tiene la fuerza para impedir el logro de los objetivos que se propone esta camarilla de pillos.

¡Debe impedir que los logre!"

LIGA COMUNISTA 23 DE SEPTIEMBRE